



## Ha sido nombrado Jefe del Estado español el heróico general don Francisco Franco Bahamonde.-La Junta de Defensa Nacional cesa en sus funciones

### El crucero nacional "Canarias,, echa a pique al pirata "Almirante Ferrandiz,,

#### TOLEDO

Cayó Toledo en poder de nuestro Ejército Nacional, como presa guerrera de singular importancia.

No es solo la ciudad estratégica que pasa a las armas españolas; no es solo el último baluarte de los rojos que cae en manos salvadoras; es dominado, captándose con brio y nobleza, todo un símbolo de valores españoles, que la historia de nuestra querida Patria ha querido reconcentrar en la vida Toledana.

Toledo, en los montes carpataños, «no puede averiguar su antigüedad». El padre Florez quiso esculpir con este pequeño lapidario todo un copioso resumen de alabanzas y liosajas. Anibal, el más indómito de los guerreros del mundo, tuvo que enfrentarse inútilmente contra su independencia. Y aquellos romanos, prestigiosas figuras de la depuración técnica del batallar, no vencieron por completo a la España Citerior, por falta de Toledo la sumisión completa.

Tito Livio la forjó y crea, admirablemente, aquella curva inexpugnable donde toma su nombre etimológico: Tol, curva, y eta o etum, localidad, desde donde viene, por sencilla contracción gramatical, ese nombre excelso, que hoy alzamos en las aras del sacrificio y del heroísmo.

La ciudad de mayor intensidad católica es Toledo. Desde las predicaciones de San Eugenio, en el año 95 de la era cristiana, a la ideología tradicionalista de aquellos capitanes de 1834, como Barba, Valiente, Adame, y los hermanos Rujeros, que enlazaron las verdades de sus Concilios y el arte de la defensa de antiguos y modernos con la esencia de una doctrina muy propia para Toledo: «Dios, Patria y Rey».

Porque Toledo fué la ciudad religiosa, pero fué también la más generosa en verter su sangre por la Patria.

Padilla se inmoló con el ritmo patético de «pelear como caballero y morir como cristiano», y su mujer, María Pacheco, adorna su cabeza con el nimbo clamoroso de las sensibilidades de España; y ambos originan sus vidas entre las rancias piedras de la vieja población Imperial,

Al igual es realista, porque su vida se la dió el soto de los Alfonsos y en la somera crítica de sus reinados, el séptimo domina a los Lara; el octavo se adorna en Tolosa con milicias toledanas; Alfonso X origina el Toledo científico y al vencer en el Salado Alfonso XI se ufana en inmortalizar las armas de Toledo.

San Fernando erige la Catedral; Pedro I mancha la Vega y sus puertas con sangre de reconquista. Y en el ocaso de su tarde, los Reyes Católicos marcan con la brisa de la paz un sello artístico, al erigir el Monasterio de San Juan. Entierran el fruto primogénito y ven gozosos el nacimiento de Doña Juana cuando los hijos de Israel, indómitos a las severas leyes claustrales, huyen atemorizados a tierras africanas.

El tercero de sus Concilios sella el catolicismo de Recaredo; las inmediatas disciplinas de la fe; y en el reinado de Wamba, cuando reconstruye la moral toledana, sus bases fueron estas fuentes eclesiásticas que nacieron en Toledo y han sido respetadas por la humanidad, como signos evidentes de clarividencia dogmática.

La historia árabe de España se asienta en Toledo, como primero lo fué la de las dominaciones romana y visigótica; y el mozárabe, immaculado, diana perfecta que centra las miras de los godos, en su libre culto a Dios, no se mezcló nunca con el de los musulmanes, porque sobre Toledo brilla eternamente la protección Divina por ser el altar clásico del más perfecto de los ritos.

Toledo no reconoce la política de los validos de Denia, Lerma y Muda, pero, alma grande, recoge en su alcázar a la tristemente Reina doña Mariana, en los instantes de su lúgubre agonía; y a la última señora austriaca, doña Mariana de Neoburg, en los linderos matutinos borbónicos.

Favorita del duque de Anyou, quiere borrar su Tribunal de la Inquisición y así tejiendo una guirnalda cogida en sus arabescos cigarrales, mezcla su arquitectura y sus hechos en una suma de bagajes de importancia estética.

Los árabes dejaron El Cristo de la Luz, con San Román, la Puerta Vieja

#### Cese de la Junta de Defensa Nacional y nombramiento de Jefe del Estado

La Junta de Defensa Nacional ha publicado un Decreto en el que dice que estando restablecida la normalidad en la mayor parte del Estado español procede sustituir la Junta de Defensa Nacional y los mandos provinciales por otra organización definitiva.

Por ello acuerda nombrar Jefe del Estado español al general don Francisco Franco Bahamonde, quien tomará posesión en el momento que considere oportuno.

La Junta de Defensa Nacional cesa en sus funciones, aunque continuará interinamente hasta que se haga la transmisión de poderes.

#### LA CHARLA DE QUEIPO DE LLANO

### Grandes robos artísticos en Toledo. Muerte del capitán Sediles.-¿Ha huído Azaña?

En su charla de anoche el general Queipo de Llano comenzó lamentándose de los enormes destrozos que en los valiosos monumentos artísticos de Toledo habían hecho las hordas de Visagra en unión de Santa María La Blanca y el tránsito.

El Mudejar posó con la Puerta del Sol, el Castillo de San Servando y los puentes de Alcántara y San Martín; y el Arte Cristiano contra la arquitectura toledana con la Catedral, cuyo ojivalismo vió la luz en 1227 coronándose su obra en 1493.

Hermanos de la Catedral son el Hospital de Santa Cruz, de Enrique Egas; el de Tavera, San Juan de los Reyes, y las Puertas Nueva de Visagra y Cambrón, logradas dentro de un sentimiento de idéntica ideología.

El Alcázar, reducto de esos mártires cadetes, tiene una iniciación arábiga, con restauraciones de Alfonso VI, Fernando III, Alfonso X, los Reyes Católicos y Carlos V, monarca que armoniza los diferentes estilos, con la discreta dirección de Luis de Vargas, Alfonso de Covarrubias y Juan de Herrera en 1584.

En esos muros se ha defendido España con su Toledo que es el de San Ildefonso, Alonso de Villadiego, el glosador del Fuero Juzgo, el Padre Mariana y Diego Hurtado de Mendoza.

Julían Moret.

das rojas; han destruido muchos edificios de los de más rancio sabor antiguo; han volado y cañoneado el Alcázar derruyendo algunos torreones y paredes; han entrado a saco en la Catedral llevándose todo el tesoro en el que había obras únicas en el mundo, y han arrasado los museos robando monumentos pictóricos tan magníficos y universales como el famoso «Entierro del Conde Orgaz» y otros cuadros del Greco y demás maestros de la pintura. Es un horror lo que ha hecho esa canalla marxista. Ya sus lo diremos de misas el día que sus pesquemos.

Todo el mundo sabe la conquista de Toledo; toda la Prensa europea y americana lo comenta y lo encomia. Pero en Madrid siguen ocultándolo y engañando a sus huérfanos. La nota del Ministerio de Marina dice que en sector del Tajo se mantienen las posiciones y que han destruido a un escuadrón de Caballería mora; resulta que llevan ya varios días diciendo que han destruido a un escuadrón moro en varios puntos de España, pero da la casualidad de que en toda la Península no hay más que un escuadrón de esta clase, así es que al pobrecito lo han aniquilado cinco veces. Sigue diciendo la nota que las operaciones se cumplen con éxito, siguiendo las órdenes del mando; naturalmente, las órdenes son huir y ellos lo hacen a la perfección, no sin

#### Huye del campo enemigo

PAMPLONA.—Ayer tarde aterrizó inopinadamente en Noain un magnífico trimotor rojo.

El hecho produjo gran sorpresa; pero pronto se comprobó que el magnífico aparato había llegado pilotado por el famoso aviador civil Rein Loring.

Este ha hecho la proeza de evadirse del aerodromo de Barajas so pretexto de trasladar el trimotor de un extremo a otro de aquel campo.

Rein Loring remontó el vuelo a las cinco y media de la tarde y en una hora hizo el viaje triunfal a Pamplona.

El trimotor es magnífico, de procedencia inglesa y que había sido adquirido recientemente.

El famoso piloto aterrizó al grito de ¡Viva España!, marchando inmediatamente a la Comandancia militar, para ponerse a la disposición de las autoridades. Se da la circunstancia

derrochar municiones que para eso les han llegado de Méjico veinte millones de ellas. El Ministerio de la Guerra, que entiende algo más de estas cosas y sabe lo que se le viene encima, ya dice las cosas de otra manera; y en su nota de ayer reconoce que ante el fuerte ataque de los rebeldes —el Ejército— las milicias socialistas tuvieron que replegarse, haciéndolo en perfecto orden y retirando todo el material. «Aleluya» ya hemos avanzado una vez desde que empezó la guerra.

Dicen de Roma que Azaña se ha fugado de Madrid; no me chocaría que hubiera cogido miedo, porque no es extraño que tengan miedo las señoras...

Siempre ha sido costumbre en España entre los enchufistas marxistas e izquierdistas que eran nombrados embajadores recibir el nombramiento y estarse varios meses en España sacrificándose en cobrar un sueldo pingüe sin tomar posesión, pero los recientemente nombrados han hecho una excepción y el mismo día que recibieron el nombramiento salieron para sus respectivos destinos, a lo mejor hasta sin cobrar; miedo se llama esa figura.

Hoy ha habido dos combates navales en el Estrecho; el «España» y

curiosa de que el señor Loring está casado con una dama pamplonesa, que se encontraba con su padre, el doctor Arraiza.

#### Un asesino menos

MADRID.—Ha fallecido el teniente de guardias de asalto, Moreno, que intervino en la preparación del atentado perpetrado contra Calvo Sotelo.

### EL TERCIO

#### 2.ª LEGION

##### Españoles y extranjeros

«El Tercio» os espera. Los caballeros legionarios os recibirán como hermanos. Allí encontraréis vuestro porvenir, podéis llegar al empleo de capitán.

Haberes: Comida 2 pesetas diarias; vestuario 1,10 pesetas diarias; en mano, 3 pesetas diarias. Total, 6,10 pesetas.

Para toda clase de informes dirigirse al alférez Ledesma, en la Caja de Recluta.

el «Cervera» se encontraron con el rojo «Alcalá Galiano», con el que trabó combate el «Cervera», quien le metió tres proyectiles del quince y medio averiándole seriamente y obligándole a huir, refugiándose en Casablanca; y más dentro del Estrecho, el «Canarias» luchó con el «Almirante Ferrándiz», al que echó a pique, yéndose al fondo; un barco francés que presenció el combate recogió a veintitantos naufragos, desembarcándolos en Gibraltar, y el mismo «Canarias» recogió a otros cuantos, a los cuales llevó a Ceuta.

En Bilbao continúa apretándose el cerco de nuestras fuerzas, habiendo los socialistas asesinado a numerosos rehenes; y las mujeres rojas, que son unas fieras, han asaltado los barcos de la ría, sacando de uno de ellos a sesenta frailes y de otro a ochenta y cinco personas, a todos los cuales martirizaron, mataron y echaron al mar.

Dice que el sinvergüenza del capitán Sediles ha muerto y ha sido enterrado; pero es una lástima que haya muerto en un accidente de automóvil, lo mismo que un caballero.

Termina diciendo que el capitán Vara, uno de los heroicos defensores del Alcázar de Toledo, iba a leer unas cuartillas.

#### La señora

### Doña Leonarda Herraez Sanchidrián

#### DE MOTA

Ha fallecido en el día de hoy

A LOS 67 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolado esposo don Honorio Mota (Inspector de Hacienda); hermanos políticos doña Esperanza, doña Concepción, doña Carmen, doña Felisa, don Francisco y don Eladio; sobrino don Alberto, don Antonio, don Honorio Bermejo y don Pablo Izquierdo y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la misa de entierro que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana, día 1.º de octubre, a las diez de la misma, en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, y acto seguido a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Plaza de Mariana Pineda, número 7, al sitio de costumbre, por lo que les quedarán agradecidos.

Las misas de honras tendrán lugar los días 2 y 3 de octubre, a las diez, en dicha iglesia.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Avila 30 de septiembre de 1936.

**Los mártires de San Esteban del Valle**

En los días 1 y 2 de agosto se apoderaron de este pueblo los comunistas: cerraron la iglesia y la capilla de San Pedro Bautista, establecieron el comité rojo y empezaron a robar, registrar y saquear las casas y comercios, como en todas partes.

Al principio respetaron a las personas, pero el 19 de agosto y por acuerdo del comité de San Esteban, según se cree, vinieron del vecino pueblo de Santa Cruz del Valle unos cuantos rojos armados, que en el campo y en lugares muy distantes uno de otro fusilaron a tres, a saber: Avelino Fernández, de 40 años, hombre honradísimo que deja en gran desamparo a su mujer y tres hijas pequeñas; Ernesto Villacastín, de 28 años, muy conocido en Avila por haber sido presidente de la Juventud Católica de San Esteban, cargo que desempeñó con gran acierto y energía; finalmente a José Villacastín, hermano del anterior, piadoso joven de 18 años, que en sus conversaciones edificaba a todos por la devoción que mostraba al Sagrado Corazón de Jesús, en cuyo obsequio comulgaba todos los primeros viernes de mes.

Eran los dos únicos hijos varones del fervoroso cristiano don Damián Villacastín, que ha quedado con cuatro hijas solteras.

Los rojos fueron arrojando en sus fechorías. El 3 de septiembre convirtieron en almacén de sus robos la capilla del Santo, después de guardar en la sacristía su imagen y su santa cabeza, que allí se guarda en un relicario. Tiénesen por milagro que no las destrozasen o quemasen.

Ya entonces se veía inminente la caída del Puerto del Pico en poder de nuestras tropas; por lo cual irritados los rojos determinaron hacer otra de las suyas. Y así, el día 4 por la mañana cercaron la casa de don Zacarías González, con la intención principal de prender al joven presbítero don Fidelio González Navarro, coadjutor de Arenas, que en los últimos días de julio se había venido a San Esteban a casa de sus padres, uno de los sacerdotes mejores y más dispuestos que en estos años últimos han salido del Seminario.

Por fin lograron prenderle, y con las manos atadas atrás le subieron a una camioneta que llevaban preparada. A la vez prendieron a su padre y a su hermano Heli, guapo joven de 19 años, secretario de la Juventud Católica, inseparable compañero de José Villacastín. Luego prendieron también al suegro de Ernesto Villacastín, llamado Justo Díaz, de 50 años de edad, hombre de sanas ideas como los anteriores.

Subidos los cuatro a la fatal camioneta, los rojos, entre blasfemias e insultos, los condujeron por Santa Cruz y Mombeltrán, y a la mitad del camino de este pueblo a Cuevas, los fusilaron: sería la una de la tarde.

Pocas horas después comenzó la desbandada de los rojos que defendían el Puerto del Pico, los cuales huyeron como liebres el Barranco abajo, y con ellos algunos otros de aquellos pueblos: de San Esteban faltan 170 personas.

El día 5 las autoridades de Mombeltrán mandaron enterrar a los cuatro fusilados en un solo hoyo al pie del lugar del fusilamiento; y el día 7 los de San Esteban los desenterraron y se los llevaron para sepultarlos dignamente en el cementerio del pueblo.

En paz descansen todos estos siete mártires de sus ideas religiosas; pues su muerte no ha tenido otra causa que esa: el gran delito que cometieron ha sido el ser buenos cristianos: todos siete eran tradicionalistas.

Al milagro del Santo mártir Pedro Bautista hemos de atribuir el que los

**Memorias de un condenado a muerte**

**Providencias del Señor con un pobre cura**

El día 23 de julio llegaron los rojos a Lanzahita donde me encontraba como cura regente. A poco de su llegada fueron a buscarme y tuvieron conmigo una entrevista bastante correcta, pues me prometieron absoluto respeto a mis ideas, libertad de celebrar misa y respetar la iglesia. Sólo uno más exaltado me dijo que a la más mínima cosa me darían cuatro tiros.

No volví a verlos; dos fechas después colocaron la bandera comunista y parece que llegaron elementos más extremistas. El caso es que en la noche del 25 oí desde mi habitación una voz autoritaria y grosera que decía refiriéndose a mí: «Cuando salgan los camiones, le sacáis y le matáis» y añadía: «Como vaya a Avila, no dejo cura ni obispo».

Tuve un momento de angustia; me asomé a puertas y ventanas, pero la casa estaba rodeada de rojos. A eso de las once mandaron a preguntar si estaba en casa y al volver y decir que estaba durmiendo, el jefe repitió la orden. «Ahora dejadle; cuando salgan los camiones le sacáis y le matáis» Me preparé a morir lo mejor que pude y salí más de diez veces a recibir a mis verdugos creyendo que venían.

Por fin amaneció y me vino una gran alegría pensando que moriría cara al sol:

Trepidaron dos motores y, como era la señal de mi muerte, salí a la escalera para recibir a mis verdugos; en aquellos momentos se oyó un tiroteo: fué el famoso combate de Lanzahita.

Al acabar el combate asesinaron a un vecino; yo, siempre vestido de sotana, me ofrecí para curar a los heridos y me tuvieron encañonado.

Por la tarde corrieron rumores de que venían fuerzas de Arenas con Aviación y Artillería y en la confusión que esto produjo, huyó casi todo el pueblo, y pude salir entre la familia que me hospedaba.

Pasé dos días en unas casillas de riberas del Tiétar, oyendo a los comunistas que pasaban por allí amenazando.

Por fin salí de noche en dirección a la sierra de Guisando. Tanto me protegió el Señor que caminando de noche, por tierra desconocida y llena de enemigos, pude llegar a punto a los puentes que tenía que atravesar y después de una caminata de más de 20 kilómetros, llegué a una majada de pastores de la sierra de Guisando.

Estuve entre ellos unos diez días; unos durmiendo en su chozo otros al sereno muy próximo a la Mira y hasta allí nos perseguían los rojos.

Tan exquisita finura me demostraron estos cabreros, de apellido Garro, que me llevaban a mi cueva hasta libros para leer.

A los diez días bajé a Guisando donde doña Juliana y doña Heliodora Arbós me dieron alimento y refugio.

Al día siguiente de llegar yo entraron los rojos; ellos entraron por una calle, yo salí por otra y esperé en un huertecillo hasta que se marcharon. Me procuraron un pasaporte y seguí mi huida; don Federico Arbós, con notable riesgo suyo, me acompañó hasta El Hornillo, donde me visaron el pasaporte.

Llegué al convento de San Pedro

rojos no tocasen las cosas de la iglesia, pues se contentaron con poner la bandera roja en la torre, y convertir en casa del pueblo la casa rectoral en la cual, al huir precipitadamente, se dejaron la cena puesta al fuego.

F. R. D.

**España**

(Poesía leída en la fiesta infantil celebrada el domingo en el Bañerío de Santa Teresa)

España, grande y señora de altivez y gallardía, se alza siempre triunfadora cuando es llegada la hora de vencer en la porfía.

Porfía de noble afán que la razón enloquece. Lucha a la que solo van los que con España están y su amor a España crece.

Con ímpetu valeroso contra el enemigo odioso van los buenos hacia el frente y allí el nacional valiente sale siempre victorioso.

Y es la victoria un anhelo que para eterno consuelo en nuestra fe se levanta; victoria bendita y santa porque es victoria del cielo. Y se escriben en la Historia páginas de inmensa gloria que hacen a España inmortal, y aún el honor nacional tiene limpia ejecutoria.

Nuestro Ejército aguerido en su sentimiento herido dió el grito de ¡Viva España! y se lanzó a una campaña en que no será vencido porque es grande su pujanza,

y allí me indicaron una familia buenísima de El Arenal; al día siguiente salí en su busca; pasé por una casa comunista donde me ofrecieron la comida por mi trabajo y por fin el siete de agosto llegué a la majada de Gregorio Colorado y Angela Crespo, a una legua de El Arenal.

Desde dicho día hasta el 15 de septiembre, estos señores, muchas veces con gravísimo riesgo de su vida, día por día me han procurado refugio, alimento, noticias y consuelo, sin temer ni las balas ni las amenazas!

Los primeros días dormí en la casa; después me pareció más prudente hacer la vida en el campo. Me buscaron una mata en un lugar claro cerca de un camino; allí he estado sobre el duro suelo, casi sin moverme, de día cara al sol, de noche cara a las estrellas, cerca de un mes.

Casi todos los días pasaban junto a mí los comunistas, a veces casi rozando mi escondite; un día pasaron varios con un perro y ni el perro ladró ni ellos se dieron cuenta.

Por fin se tomó Arenas: aquel intento tiroteo, las sierras ingentes, el inmenso firmamento, el horizonte ensangrentado por el humo rojizo y denso de la montaña ardiendo, formaban un cuadro imborrable.

Llegaron las tropas a El Arenal y dos hombres fueron a buscarme. El pueblo me recibió con unas demostraciones de cariño que jamás podré olvidar.

Por fin veía y sentía a España, su Ejército glorioso, su histórica bandera.

Después de una peregrinación de cincuenta días, por la providencia de Dios, el empuje de nuestro glorioso Ejército y la caridad de las familias de Guisando, y sobre todo de éste de El Arenal, estaba salvo. Mi gratitud eterna a todos ellos.

Apenas pude bajé a Lanzahita; he sido despojado de todos mis libros y bienes; la iglesia estaba en la mayor desolación.

No he temido la muerte; pero he preferido exponerme a morir de hambre o de frío, o presa de víboras o lobos, antes que los comunistas, con su ordinaria grosería, profanaran mi dignidad.

Sea el sacrificio físico y moral de estos cincuenta días mi ofrenda al gran sacrificio de España y compromiso solemne de ofrecer mi vida entera por Dios y por España.

Gabino Nieto.

porque su fe le redime, porque sin temor avanza porque en Dios tiene esperanza y porque su causa es sublime.

Así, pues, con gran denuedo lucha la imperial Toledo Irún y San Sebastián y las ciudades que están dando su sangre sin miedo.

Las que sus hijos ofrendan y tantas vidas ven rotas. Las que escriben la leyenda de admiración, rica prenda de los buenos patriotas.

¡Gloria a España, sana y fuerte que despreciando la muerte de la Patria es salvación!

¡Gloria a la invicta nación que cambia su infausta suerte!

¡Gloria para el que la tierra dejó con sangre teñida. En él la Patria se encierra como tributo de guerra que exige su hacienda y vida.

¡Gloria a Franco y gloria a Mola y a la bandera española roja y gualda, enseña santa, que a los marxistas espanta cuando en los frente tremola!

Esteban Granullaque.

**La suscripción para la fuerza pública**

Recibido en EL DIARIO DE AVILA

Don Guillermo Torralba, 5 pesetas; una sirvienta, 1; de los reclusos de esta Prisión provincial, 17'80.

**El patriotismo de los niños de Fuentes de Año**

Sr. Director de EL DIARIO DE AVILA Avila.

Muy señor mío: Nosotras, pobres alumnas del colegio de la villa de Fuentes de Año, nos atrevemos a escribir estas líneas a usted con el objeto de que se entere y lo publique en dicho periódico este acto tan patriótico y simpático que acordamos hacer el primer día de septiembre, cuando se reanuda otra vez el curso escolar.

Por indicación de nuestra amada profesora nos aconsejó un medio de ayudar a nuestros hermanos los valientes soldados que están luchando en el Alto de León por defender a la Patria, pudiendo contribuir con alguna cantidad de dinero, vendiendo nuestras labores a los mismos padres, que es lo que deseamos, y de ellos hemos recibido el dote de dinero que se merecían las preciosas obristas. Este tan sublime acto de caridad, deseamos sirva de estímulo a las demás compañeras de los pueblos inmediatos.

Gracias anticipadas. Le saluda en nombre de todas la primera alumna de la clase,

Dionisia Sáez.

El total de lo recaudado asciende a 65'25 pesetas, que le hacemos entrega a usted, para que lo envíe al Gobernador de esta Plaza.

Se lo enviamos por giro postal.

**Relación de las labores vendidas y del dinero obtenido**

Dionisia Sáez, un camino de mesa, 10 pesetas; Francisca Zazo, cuatro servilletas matizadas, 5; Petra Sánchez, un cojín, 5; Tomasa Muñoz, juego interior, 2; Emiliana Moreno, sábana, 2; Dolores Martín, centro de mesa, 2; Asunción Zazo, estor, 2; Juana González, combinación, 0'50; Gregoria Velázquez, estor, 0'60; Cecilia Sánchez, cojín, 4; Lucía Gutiérrez, juego interior, 1; Inocencia Zazo, almohadones, 1'50; María Díaz, papeleta, 2; Eustasia Muñoz, camisa, 0'25; Jacinta García, almohadón, 1; Bienvenida Moreno, costurero, 0'25; Angustias Díaz, costurero, 0'25; Laurentina López, camisa, 1; Asunción Nieto, tres pañuelos, 0'15; Lucía Enriquez, costurero, 1'05; Leonarda López, 0'25.

Constancia López, almohadón, 0'50; Julia Antonio, juego interior, 1'50; Fe Sánchez, juego interior, 1; María Muñoz, costurero, 0'50; María Velázquez, costurero, 0'25; Victoria Zazo, cepilleras, 5; Fabia Martín, pañuelos, 0'25; Braulia Hurtado, un pañuelo; 1; Emilia Martín, costurero, 0'50; María Díaz, costurero, 0'25; María Martín, costurero, 0'35; Remedios Pericacho, dos pañuelos, 1; Clotilde García, un cuadrante, 1; Segun-

La alcaldía hace un llamamiento al vecindario para la entrega de prendas de abrigo para las fuerzas armadas, a cuyo llamamiento responde como siempre el noble pueblo piedrahitense, y ya en su día se publicará la oportuna lista de lo entregado.

**Nuevo establecimiento**

Por el industrial de la vecina villa del Tormes, don Angel Mañoso, se ha establecido en esta una sucursal de la fábrica de harinas «La Barcenese» cuyo negocio comenzará a funcionar desde el día 1 de octubre.

Dicho señor nos ha visitado para ofrecernos su establecimiento, y en el transcurso de la conversación nos ha dicho que quiere fomentar en esta villa su industria en bien de la misma y de la comarca, dando al público las mayores facilidades.

Mucho celebraremos que su estancia entre nosotros sea cual el mismo desee y que el negocio marche por el camino derecho que el mismo tenga trazado.

TOS-SAN.

**De Piedrahita**

**De mi blok de notas**

Continuaremos teniendo al corriente de lo que arroja nuestro blok a nuestros queridos lectores, y henos aquí embadurnando cuartillas.

Día 15 de septiembre. Se celebró con la mayor asistencia y devoción la procesión que por costumbre tiene todos los años la Cofradía de la Virgen de la Vega, patrona de esta villa, recorriendo el trayecto acostumbrado.

A partir de esta fecha y en honor de la misma se celebra la novena en la Iglesia Parroquial, viéndose el sagrado templo concurridísimo de fieles todas las noches.

Día 16. Marcharon de esta villa al Parador de Gredos las señoritas Dominica Andrada Núñez, Teresa Martín Rodríguez y Magdalena Civdanes Sánchez, con el fin de ocuparse del lavado, planchado y cosido del vestuario de las fuerzas armadas pertenecientes a este Cuartel y que se hallan bajo las órdenes del teniente de la Guardia civil, señor Vicente Páscua. Sabemos que las mismas disfrutan de buena salud y que están encantadas de poder ser útiles a la causa salvadora de nuestra querida Patria.

Día 17. Este día transcurre sin noticias de especial mención.

Día 18. Nos amenaza temporal de tormenta, la que se desencadena con una gran intensidad seguida de un gran aguacero, que por fortuna no dura mucho tiempo y no ocasiona daños.

Sin miedo a la inclemente del tiempo salen de ésta falangistas con dirección a Avila, provistos del correspondiente macuto y manta, dispuestos a llevar a cabo el cometido que se les encomienda, por difícil que sea.

Día 19. Nos desplazamos a Avila donde nos enteramos de los nombramientos hechos a falangistas, recayendo el de jefe comarcal en don Domingo Moreno Martínez, que a la vez viene desempeñando el de alcalde de esta villa, con verdadero celo. Se nombra jefe local al joven y vivaracho Fernando Martín Rodríguez, recayendo igual nombramiento para el ajeño de Sebastián Pérez y Hoyorredondo en favor de José de la Fuente Robles, modelo de falangistas.

Día 20. Procedente de la capital llega a ésta un oficial de intervenciones que ordena la requisa de coches y camiones, no sólo de esta villa, si que también de los pueblos comarcanos, lo que se lleva a efecto con la mayor diligencia.

Día 21. Se hace el servicio ordinario de guardias y vigilancia y se visitan a pueblos comarcanos cumpliendo órdenes de las autoridades.

da Martín, 0'25; María Sáez, tres pañuelos, 2; María Luz Sánchez, tres pañuelos, 1; Efigenia Muñoz, un pañuelo, 0'50; Adoración Martín, un pañuelo, 0'25; Eusebia Hernández, tapete cómoda, 0'30; Concha Moro, 0'50; Rosario Gómez, 5; Felisa Galán, camisión, 0'50.

Fuentes de Año.

Sr. Director de EL DIARIO DE AVILA Muy señor mío:

Conocedores de los sacrificios que todo buen español se impone, dando vida y hacienda para la defensa de nuestra Patria, y queriendo contribuir de alguna manera a la salvación de España, hemos reunido los niños de esta escuela 34'30 pesetas, cantidad que destinamos a la suscripción para la fuerza pública y que con esta fecha por giro postal le remitimos.

Quiera a Dios que el grito de ¡Viva Cristo-Rey! y ¡Arriba España! que nos une a los buenos patriotas, sea dentro de poco el único que se pronuncie en el suelo español.

Rogándole haga público este acto por medio del periódico de su digna dirección, se despiden de usted afectuosos ss. ss.—Por los niños de la escuela, Francisco Antonio, Félix Sáez, Víctor Muñoz, Aquilino Muñoz, Jesús Martín, Juan Jesús Sáez.

**Relación de los niños y niñas de la Escuela mixta de Canales que contribuyen a la suscripción para la fuerza pública**

Emiliano Díaz, 0'50 pesetas; Manuel Hernández, 0'50; Francisco Muñoz, 0'50; Agustín Jiménez, 0'10; Vicente Calvo, 0'40; Pablo García, 0'10; Andrés Gómez, 0'25; Bonifacio Hernández, 0'15; José Martín, 0'50; José Pedrero, 0'50; Jesusa González, 0'25; Consuelo Muñoz, 2; Elena Gómez, 0'50; Isaura Hernández, 0'50; María Gail, 0'40; Hortensia Gutiérrez, 0'30; Emeteria Calvo, 0'30; Bernardina García, 0'10; María Teresa Hernández, 1; Juanita Muñoz, 1; Manuela Pedrero, 0'50; señora maestra, 5.

**Milicias de la JAP**

**Donativos en especie**

Don Lino García Monasterio, un jersey, un par de calcetines; señora de Manuel del Ojo, 5 jerseys de lana; doña Beatriz Fernández Pastrana, 2 jerseys y 3 pares de calcetines; doña Luisa Fernández Pastrana, una muda interior de punto inglés; doña Antonia Fernández Pastrana, una muda interior de punto inglés; doña María Herminia San Segundo, un jersey y un par de calcetines; Isabelo González Niharra, una botella Jerez quina, una botella de Jerez oro, una botella anís escarchado, una botella de cañac, una botella de ron escarchado, 2 kilos de alubias, 2 de garbanzos, 2 latas de sardinas de un kilo, 2 latas de tomate, 2 latas de pimientos, 2 latas de guisantes, 5 docenas de huevcs; María Zoila Hernández, de Santo Tomé de Zabarcos, 2 pares de calcetines; una simpatizante, un jersey; otra simpatizante, un jersey; doña Africa García, un jersey; señora madre del miliciano Mariano Muñoz, un chaleco de punto y 2 camisas; doña Asunción de Vega de González, 16 camisetas; señorita Maruja González de Vega, 29 camisetas; Emilio Sánchez Rubi, 2 jerseys; señorita de Bezares, 2 jerseys; señorita de Rovira, 2 jerseys; señorita de la Cerda, 2 jerseys.

**¿CALLOS?**

Usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones inferiores. En todas partes. 1'60 pts. por correo, 2 pts. FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

GRANDES EXISTENCIAS  
VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE  
NORIAS DE  
PRENSAS DE  
TRILLADORAS DE  
AVENTADORAS DE  
CALZOS Y BUJES DE  
EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

# C. A. D. E. S.

Colegio Abulense de Estudiantes Seleccionados

Primera y Segunda Enseñanza — Preparación al Magisterio. — Comercio. — Lenguas. — Cultura general. — Profesorado titulado y muy competente. — Sistemas de educación de indefectible rendimiento. — La dirección mantendrá constante relación con las familias de los alumnos, informándoles de su conducta y aplicación. — Enseñanza libre. — Alumnos internos, mediopensionistas y externos. Precios mínimos

Director: Don Joaquín Redín. (Zendrera. 16 y 18). -- AVILA

## Donativos para el Requeté

Don Manuel Albertos, 25 pesetas; don Francisco Barez, 10; doña Emilia Martín, 10; don Juan Chagüaceda, 10; don Juan Salgado, 10; don Juan de la Puente, 25; don Jacinto Flor de Romero, 10; don Luis Sierra, 4; don J. Paradinas, 5; don Arturo González, 50; don Cándido F. Anadón, 25; don Antonio Manzanares, 5; don Pedro Arroyo, 5; don Guillermo Hernández, 25; don Francisco de Paula Cifuentes, 50.  
Donativo del pueblo de Arévalo: 5 docenas de calcetines, 6 docenas de camisetas, 4 docenas de calzoncillos, 2 docenas de camisas, 8 docenas de toallas, 10 chalecos, una docena de calcetines, 5 mantas, 2 colchones.  
Don Casto Martín, 3 abrigos.

## Desde Pajares de Adaja

Primero de septiembre. — Amanece el día esplendoroso, como si el astro rey quisiera contemplar el estallido de fe, patriotismo y religiosidad que reina en el pueblo de Pajares de Adaja, al arrojar de nuestra querida España la masonería, el judaísmo, en último término el infierno, que se había conjurado en estos cinco años de vergüenza y deshonra para arrojarse a España a Jesucristo.

Este día, solo se hace en este pueblo la colocación y bendición de los Crucifijos en las escuelas, y después se traslada a la Virgen de Covadonga o Rivilla desde su santuario a la Iglesia parroquial, cantando canciones patrióticas, y dando vivas a España, Ejército y milicias de Falange, JAP y Requetés.

Día seis de septiembre. — Día grande en Pajares de Adaja, reina alegría y patriotismo en todos los corazones, porque se está expulsando de nuestra querida España a los traidores, que la querían convertir en una colonia rusa. A las diez de la mañana tocan a misa, a la que acude todo el pueblo en general; ofició nuestro querido párroco y fué cantada por los jóvenes del pueblo. Después de misa se recorrieron las calles del pueblo en procesión con nuestra patrona la Virgen de Rivilla; acompañaron a la procesión los falangistas y todo el pueblo, formando dos filas y cantando himnos patrióticos y dando vivas a España etc.

Por la tarde se bendijeron y colocaron las banderas nacionales en la Casa Consistorial y escuelas y nos dirigió la palabra el Padre Redín, don Paco Lumbreras, falangista, y el heroico teniente de la Guardia civil de Arévalo. Recitaron poesías los niños Lucio González y Aurelia Sáez; después los niños y niñas cantaron el himno a la bandera nacional ¡Salve, bandera de mi patria, Salve! etc.

Terminado el acto todos nos marchamos a nuestras respectivas casas con el corazón henchido de entusiasmo patriótico por haber contemplado un acto tan patriótico en nuestro pueblo y llenos de alegría por las elocuentes palabras que pronunciaron los señores supredichos.

Se dieron frenéticos vivas a Cristo Rey y a España, a los oradores, a la Guardia civil al Ejército y milicias de Falange y Acción Popular.

Fueron felicitados, tanto los señores maestros como las autoridades y falangistas, por la extraordinaria solemnidad y brillantez con que se ha celebrado esta hermosísima fiesta.

¡España una, Grande y Libre!  
¡Arriba España!  
¡Viva España!  
¡Viva Cristo Rey!

Un vecino patriótico.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

## Sección religiosa

### SANTORAL

OCTUBRE

JUEVES

Santos Remigio, ob.; Severo, pb.; Bavón, cf.; Platon, pb.; Prisco, Crescente, Evagrius, Aretas, Máxima, Julia, Dominico, mrs.

La misa y oficio divino son de San Remigio, con rito simple y color blanco.

### CULTOS

San Francisco de Asís

San Antonio. — La Comudidad de RR. PP. Franciscanos, V. O. Tercera y Cofradías franciscanas dedican al seráfico Padre San Francisco solemne novena.

Por la mañana, a las ocho y media, misa solemne. Por la tarde, a las cuatro y media, exposición de S. Divina M., Corona seráfica, plática, ejercicio del día, cánticos y solemne reserva.

Almanaque  
Publicado  
3.50  
10  
LECTURA  
LIBROS Y PAPELERIA

## HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegando a la curación radical en muchos casos.

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones

## Cosmética (BELLEZA)

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

## INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA

Montera, 47, principal.

MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS

Médico-Ortopedico

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

## Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

## DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL

Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE. — El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

## Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal. — MADRID  
Teléfono 12198

## ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES  
Calle de Hortaleza, 15. — MADRID  
TELEFONO NUM. 15.970

## BALNEARIO DE EDESM

GRAN HOTEL. Reumatismo en todas sus formas, ciática, parálisis, escurfulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que coman por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos.

Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA,



## Disposiciones y Decretos de la Junta de Defensa Nacional de España

Boletín Oficial de la Junta. — Núm. 1. — Burgos 25 de julio de 1936

### Presidencia de la Junta de Defensa Nacional

#### Decreto. — Núm. 1

Artículo único. Se constituye una Junta de Defensa Nacional que asume todos los Poderes del Estado y representa legítimamente al País ante las Potencias extranjeras.  
Esta Junta queda integrada por los señores Generales de División don Miguel Cabanellas Ferrer, como Presidente de ella, y don Andrés Saliquet Zumeta; los de Brigada don Miguel Ponte y Manso de Zúñiga,

don Emilio Mola Vidal y don Fidel Dávila Arrondo, y los coroneles del Cuerpo de Estado Mayor del Ejército don Federico Montaner Canet y don Fernando Moreno Calderón.

Los Decretos emanados de esta Junta se promulgarán, previo acuerdo de la misma, autorizados con la firma de su Presidente y serán publicados en este «Boletín Oficial».

Dado en Burgos a veinticuatro de julio de mil novecientos treinta y seis.

Miguel Cabanellas.

#### Decreto núm. 2

Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con ésta,

Vengo en disponer que el excelentísimo señor General de Brigada, don Emilio Mola Vidal, asuma las funciones de General Jefe del Ejército del Norte.

Dado en Burgos a veinticuatro de julio de mil novecientos treinta y seis. — Miguel Cabanellas.

#### Decreto núm. 3

Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con ésta,

Vengo en disponer que el excelentísimo señor General de División don Francisco Franco Bahamonde, asuma las funciones de General Jefe del Ejército de Marruecos y del Sur de España.

Dado en Burgos a veinticuatro de julio de mil novecientos treinta y seis. — Miguel Cabanellas.

#### Decreto núm. 4

La Junta de Defensa Nacional, y en su representación su Presidente, Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Cesa en el cargo de Inspector general de la Guardia civil, el General de Brigada, excelentísimo señor don Sebastián Pozas Perea.

Dado en Burgos a veinticuatro de julio de mil novecientos treinta y seis. — Miguel Cabanellas.

#### Decreto núm. 5

La Junta de Defensa Nacional, y en su representación su Presidente, Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Vengo en nombrar para el cargo de Inspector general de la Guardia civil, al excelentísi-

mo señor General de Brigada del mismo Cuerpo, don Federico de la Cruz Boullosa, con residencia accidental en la ciudad de Valladolid.

Dado en Burgos a veinticuatro de julio de mil novecientos treinta y seis. — Miguel Cabanellas.

#### Decreto núm. 6

Alterada la normalidad jurídica y económica del país por las ineludibles operaciones militares que se realizan, que imposibilitan el ejercicio de derechos y el cumplimiento de obligaciones dentro de los plazos y trámites legales o reglamentarios y en evitación de los perjuicios que de ellos pudieran derivarse, la Junta de Defensa Nacional y en su representación como Presidente,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Quedan en suspenso hasta nueva orden, todos los plazos y términos judiciales, con excepción

de los que regulan la detención y prisión de los presuntos encartados.

Artículo 2.º Asimismo quedan en suspenso los plazos de vencimiento de letras de cambio, pagarés y efectos mercantiles, sin resultar por ello perjudicados tales efectos.

Artículo 3.º A los efectos de lo dispuesto en los precedentes artículos, la suspensión de plazos acordada se computará a partir del día dieciocho del corriente mes de julio.

Dado en Burgos a veinticuatro de julio de mil novecientos treinta y seis. — Miguel Cabanellas.

(Continuará)

# Cómo va quedando Madrid

Nos lo dice el mapa con unas pequeñas observaciones

Viendo un mapa de España, salta enseguida a la vista, que de Madrid, el centro, parten siete carreteras de primer orden que irradian a la periferia.

Pues bien, de las siete carreteras hay hasta ahora tomadas por el Ejército salvador, cuatro, a corta distancia de Madrid.

Tomado Toledo ya está interceptada la quinta carretera.

Si de Toledo fuesen las tropas de Franco por una carretera de segundo orden que va paralela al Tajo y a la vía férrea, a Aranjuez que dista 45 kilómetros, quedaba interceptada la sexta carretera, no quedándole libre a Madrid más que la séptima carretera que termina en Valencia.

Esto, atendiendo solo a las vías de comunicación de las que es nudo y punto neurálgico de los ferrocarriles en este último sector el citado Aranjuez. Vistas en un mapa son estas carreteras ocupadas por nuestro Ejército seis flechas que por Norte, Sur, Este y Oeste, se clavan en Madrid.

Pero los que hayan tenido la curiosidad de ir fijando en el mapa afliteros o banderitas en los pueblos que ocupan los Ejércitos de Mola y de Franco dirigidos sobre Madrid, se darán perfecta cuenta de cómo, metódicamente y paso a paso, se ha formado un frente sin solución de continuidad que semeja un semicírculo cuyo centro es Madrid, y que va estrechándose por momentos, y que cuando llegue a Guadalajara la columna que está sobre Sigüenza, y a Aranjuez los tercios de Franco, ya serán tres partes de círculo.

El frente ahora, en la parte Norte-Noroeste, pasa por bajo las gargantas de Somosierra, sigue por el límite de la provincia de Segovia y Madrid, por Reventón, el Pualar, Navarra y la Granja; Cercedilla y Los Molinos que dominan la carretera de Avila. Pasa al Norte de Peguerinos y luego por la sierra de Gredos hasta Arenas de San Pedro, donde el Ejército de Mola se unió con el de Franco. Pero ya se ocupó la Cañada, El-Herradón, Santa Cruz y San Bartolomé de Pinares y se ve claro que el objetivo es estrechar el cerco y tomar Cebreros en la línea de los pueblos citados, en el límite de la provincia de Avila, para darse la mano en San Martín de Valdeiglesias con las tropas que ocupan Maqueda, Torrijos y Toledo, formando un semicírculo casi matemático con el que se pretende estrangular Madrid, atacándole de frente y por los flancos Norte y Sur. Este es el frente actual, pero, repetimos, si se toma Aranjuez, no hay otra escapatoria que la carretera de Valencia, que ya se encargará la aviación de hacerla bien peligrosa, pues no parece verosímil se atrevan a resistir el asedio que entonces llegaría a ser completo cerrándose el semicírculo en Arganda del Rey o Tarancón.

# DESDE CANDELEDA

Actos de delirante entusiasmo patriótico religioso

Tomó la pluma, que siempre cumplió con su deber, para que sepan en Avila y en Castilla y en España que en Candeledda también somos españoles y castellanos y abulenses, que en estos momentos puestos en pie, con una emoción indescriptible, con un entusiasmo delirante, con el corazón rebosante de alegría, la mano en alto y la garganta enrojecida, no nos cansamos de gritar con toda la fuerza de nuestros pulmones el vítor que ahora está en los labios de todos los buenos patriotas, VIVA ESPAÑA y VIVA EL EJERCITO SALVADOR DE ESPAÑA.

Después de cincuenta días de dominación marxista—el día 8 del corriente—cuando iban ennegreciéndose todavía más los nubarrones que se cernían sobre nosotros, apareció el glorioso Ejército, que venía a salvarnos de la odiosa tiranía en que vivíamos sometidos todos al capricho feroz de lo que llamaban Comité. ¡Lloro a este Ejército valiente que nos devolverá a España como la queremos los buenos españoles! El día 13, fecha en que se conmemoraba la fiesta de Nuestra Señora de Chilla, después de celebrar la Santa Misa en la Iglesia parroquial—que nos había servido de cárcel durante 18 días—se organizó una manifestación que entusiasmada recorrió el pueblo dando atronadores vivas a los valientes defensores de la Patria; después se les dió a los bravos soldados del Batallón de Ametralladoras de Plasencia una suculenta comida—servida por las guapas chicas del pueblo—que si no abundante en manjares si lo era en agradecimiento que salía de lo más recóndito del alma.

Así fué aumentando día a día el entusiasmo, hasta ayer, en que no hay

palabras que puedan reflejar exactamente lo grandioso de los actos que se celebraron. Misa de campaña—la Iglesia era insuficiente para contener tantas almas como asistieron—oficiada por el sacerdote, hijo de la localidad don Pedro Rivera, que tuvo que huir del pueblo donde ejerce su sacerdocio y estar un mes encerrado en una habitación para protegerse de las furias rojas; después una fantástica manifestación, en la que abrian paso las milicias de Falange Española y de la JAP con los niños y niñas de las escuelas y el pueblo en masa que recorrió las calles de la población cantando los himnos de Falange y JAP y los versos dedicados a nuestra Patrona la Sma. Virgen de Chilla con atronadores vivas a ESPAÑA, AL EJERCITO, A LA GUARDIA CIVIL, A GIL ROBLES Y A PRIMO DE RIVERA ETC. En el balcón del Ayuntamiento pronunciaron unas palabras nuestro párroco don Felipe Ninón, salvado milagrosamente después del cautiverio, el presidente de la Gestora, farmacéutico don Francisco Peralta y el Comandante Militar de la Plaza, capitán de Infantería señor Letamendi. Muchos aplausos premieron sus patrióticas palabras, y acto seguido continuó la manifestación cada vez más enardecida, más entusiasmada, hasta las escuelas donde han quedado colocados los Crucifijos que en adelante iluminarán la labor de niños y maestros en la escuela católica que ha vuelto a resurgir: en el jardín de la escuela niños y niñas recitaron—muy bien por cierto—poesías alusivas al acto, y después en nombre de los señores profesores, leyó unas cuartillas don José Labajo, llenas de amor a España, a la escuela y al niño.

# AVILA AL DIA

Orden de la Jefatura de la Guardia civil

El teniente coronel primer jefe de la Guardia civil, señor Almoguera, ha ordenado a los alcaldes remitan con toda urgencia relación de las personas ausentes de sus respectivas localidades desde el día 19 de julio próximo pasado, indicando filiación política, etc.

Orden de la Junta de Defensa

El Gobierno de Burgos ha publicado una orden dirigida a todos los alcaldes en la que se les advierte la obligación que tienen de hacer saber a los tenedores de trigo la necesidad de presentar en los Ayuntamientos, antes del día 15 de octubre, declaración jurada del trigo que posean.

Felicitación es al general Franco

La Diputación de Avila ha enviado al general Presidente de la Junta de Defensa Nacional el siguiente telegrama:

Presidente Diputación Avila a Excelentísimo señor Presidente de la Junta de Defensa Nacional:

Burgos.

Enterado nombramiento del Excelentísimo señor general Franco de Jefe del Estado y General Jefe de los Ejércitos Españoles, me honro en testimoniar a V. E. la satisfacción de esta Corporación por designación tan acertada, en honor del glorioso general, iniciador del movimiento Nacional liberador de España.—Domingo Rodríguez.

En el mismo sentido han telegrafado el Ayuntamiento y otras corporaciones.

En señal de júbilo por este nombramiento han sido engalanados los centros oficiales y muchos particulares.

SUMINISTRO DE PAN

a la Casa de Misericordia desde el día 4 de octubre próximo hasta el 31 de diciembre. El día 3 del mes de octubre, de doce y media a una, se admitirán proposiciones en el domicilio del Presidente, Estrada, número 10, donde se encuentra de manifiesto el pliego de condiciones.

Delegación de Hacienda

Por orden de la Junta de Defensa Nacional de Burgos, se ha dispuesto que se amplíe a los haberes del mes actual el descuento de los días de haber para la suscripción nacional.

Lo que se publica para su cumplimiento por los señores Habilitados.

¡Qué satisfacción sentimos todos pensando en el corazón de los niños que de aquí en adelante serán moldeados en principios de Religión, de patriotismo y de sana moral. Nuevamente fuimos a la Iglesia para dejar en tan sagrado recinto un cuadro de Nuestra Señora de Chilla, que había presidido estos actos, y que fué el único salvado de los instintos de destrucción tan bajos y repugnantes que usaban aquellas gentes.

En la Plaza del pueblo se disolvió la comitiva desfilando ante las autoridades los Falangistas, los de la JAP y el pueblo entero que no se cansaba de gritar y vitorear a España, al Ejército y a Cristo Rey.

Por la noche al enterarnos de la toma de Toledo espontáneamente se echó el pueblo a la calle y locos de alegría, roncós de cantar y vitorear, se organizaron bailes en las calles, se bebieron algunas botellas de licor, y en todo momento había en nosotros una obsesión fija, y nuestros corazones latían al unísono pensando en los bravos defensores del Alcázar.

ENVIO. Con una emoción como nunca he sentido, con un entusiasmo y una admiración que rayan en el delirio, en esta noche estrellada, en que los Caballeros del Alcázar se encuentran a salvo, elevo mi vista al cielo y le pido a Dios una vez más que triunfe España.

¡Leales defensores de la Patria, bravos caudillos héroes del Alcázar, el mundo entero os contempla con asombro, y yo desde este rincón de Castilla os admiro con todo mi corazón!

Julio Méndez.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 1 del próximo mes, de siete a dos de la mañana, quinto grupo: Rosalía Ubeda.

De dos a ocho, sexto grupo: Teresa Jiménez. Por la noche a las nueve, séptimo grupo: Raquel Romero.

PERDIDA reloj de pulsera de señora. Se ruega lo entreguen en esta Administración donde se gratificará.

Libro de actualidad: Augurios, estallidos y episodios de la guerra civil

(50 días con el Ejército del Norte) por Pérez Madrigal.

No deje de leer este libro que ha escrito al hilo de los acontecimientos, el batallador diputado antimarxista, escapado de una muerte cierta.

(268 páginas en 4.º: 5 pesetas. Contra reembolso 5,50 pesetas)

Librería religiosa Sigirano Díaz, Caballeros, 27.—AVILA.

En el Ayuntamiento

La sesión de hoy

Fuó presidida por el alcalde, señor Iranzo, y asistieron los concejales señores Balvé, de Diego Rubiños, García Villareal, Ubeda, Tomé, Gaive, Palacios y del Barrio.

Se aprobó el acta de la anterior, así como cuentas y nóminas de jornales.

Se acordó felicitar a la Junta de Defensa Nacional, a la ciudad de Toledo y a los defensores del Alcázar por la toma de la imperial ciudad. También fué acuerdo felicitar al general don Francisco Franco Bahamonde por su exaltación a la Jefatura del Estado español.

Se aprueba el pliego de condiciones para la adquisición de paja y cebada con destino al ganado propiedad del Ayuntamiento.

Fuó acuerdo asistir a la fiesta religiosa del día de la Santa en la Catedral, celebrar la función tradicional del Ayuntamiento a la Santa y en este día reponer el Sagrado Corazón en el Ayuntamiento.

Se autorizan obras a varios vecinos que las tenían solicitadas.

En ruegos y preguntas el señor García Villarreal propone que se responga el capellán del cementerio, petición a la que se une el señor Palacios. Se entabló discusión sobre este asunto y fué acuerdo estudiar la posibilidad de llevar a efecto la reposición que se interesa.

Acto seguido se levantó la sesión.

# Del Gobierno Civil

El Excmo. señor Presidente de la Junta de Defensa Nacional, general don Miguel Cabanellas, ha dirigido a mi autoridad el siguiente telegrama:

«Ruego V. E. que utilizando radio o prensa local comunique que con motivo ocupación Toledo y también con el de fiesta onomástica he recibido numerosos telegramas y cartas de felicitación y que por mis múltiples ocupaciones y aún más por no distraer el telégrafo del servicio militar, tan necesario en estos momen-

# Academia Cívico-Militar

MARTIN CARRAMOLINO, 22.—AVILA

Director: Don Juan García Pérez, Beneficiado de la S. A. I. C.

Bachillerato y Magisterio. Alumnos internos y externos

Esta Academia, sin alabanzas de sí misma tributadas por sí misma, se anuncia escuetamente y con toda sencillez, exponiendo a los estudiantes y a sus padres las tres verdades siguientes que nadie podrá rebatir.

1.ª La Academia Cívico Militar es la más antigua de Avila, porque cuenta quince años de existencia.

2.ª Ninguna Academia puede contar quince años de existencia sino la acompañan grandes y continuos éxitos, a no ser que su propietario sea un capitalista que quiera derrochar el dinero.

3.ª Los éxitos grandes y continuos en materia de enseñanza no se conciben sin un celo extraordinario por la misma y un profesorado selecto.

# Desde Vicolozano Ecos de Sociedad

Horas de resurgir

Ayer se celebró en el vecino pueblo de Vicolozano una fiesta impresionante; prometedora del resurgir espiritual de un pueblo que siente ansias de renovación.

Puesta en marcha la idea por el infatigable señor maestro, don José Campón, y recogida con cariño por los niños y por el vecindario todo, hoy ha tenido plena realización, constituyendo una página de gloria en la historia de esta sencilla y honrada aldea castellana.

En las primeras horas de la mañana se celebró la misa de comunión, en la que recibieron el Pan de los Angeles, no solo los niños y niñas de la escuela, sino también sus amigos, familiares, el pueblo en pleno y otras muchas personas de los pueblos y caseríos circunvecinos. A los ecos de las fervientes palabras que pronunció el R. P. Prudencio García, C. M., los corazones sencillos se abrieron como flores, y en ellos cayó, temblando de amor, como gota de rocío, el Cuerpo virginal del Prisionero del Sagrario.

A las diez, comenzaron a llegar de Avila, de Bernuy Salinero, de Brieva y de otros puntos vistosas y nutridas representaciones. Allí tuvimos el gusto de saludar al bizarro capitán de caballería, señor Bonell, que ostentaba la representación del señor Comandante Militar de Avila, al inspector de policía señor Marmol, en representación del señor gobernador civil, al alcalde de Avila, señor Iranzo y al secretario don Cesáreo Sánchez Díaz, a don José Sánchez Díaz en representación de la Diputación Provincial, a don José San Román, por la Cámara de Comercio, a don Primitivo de Juan, por Renovación Española, a las gallardas milicias del requete con un grupo de gentiles Margaritas, a un nutrido grupo de falangistas y otras muchas personas que sentimos no recordar.

La Misa Mayor resultó en gran manera solemne; el templo abarrotado de fieles, en el presbiterio las numerosas autoridades y en la nave central formadas las milicias de requetés y Margaritas, apuestos y gallardos, con sus boinas rojas y su flameante bandera roja y gualda, y de falangistas, con su aire marcial y su bandera roja y negra, apenas nacida y ya cubierta de gloria.

Celebró el anto Sacrificio don Nicasio Martín, asistido por don Aniceto Berrón y don Eusebio Domínguez y fué cantada la misa de Pío X por elementos de Avila, dirigidos con insuperable acierto por el maestro de Capilla de la Catedral don Flavio Aguilera Gil, haciendo uso de la palabra el presbítero don Teodoro García Robledo.

A continuación el Rdo. P. Gonzalo, C. D. impuso a todos los niños y niñas el Santo Escapulario del Sagrado Corazón de Jesús y de Nuestra Señora del Carmen.

Desde la Iglesia parroquial se oramos, no me es posible contestar personalmente a cada uno de los remitentes como sería mi deseo y lo hago por este medio manifestando mi gratitud.

Lo que me complace en hacer público para general conocimiento: El Gobernador civil Comandante de Caballería, Luis Rubio.

Mejorado Lo está de las lesiones que padece el capitán de Artillería don Antonio Páramo.

Necrológica

Confortada con los Santos Sacramentos, ha fallecido en esta ciudad la distinguida señora doña Leonor de Herráez Sanchidrián.

Dadas las inestimables prendas de virtud y bondad de la difunta se captó innumerables simpatías en esta ciudad, de donde era oriunda, y se hallaba emparentada con honorables familias de la misma.

Al conocerse la noticia de su fallecimiento acudieron numerosas personas a testimoniar su pésame a la familia, cubriéndose rápidamente de firmas los pliegos colocados en el portal de la casa mortuoria.

A toda su familia, especialmente a su viudo, el Inspector de Hacienda don Honorio Mota, y sobrinos industriales de esta plaza don Alberto y don Antonio Bermejo les expresamos nuestro pésame, al propio tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de la difunta.

# Ha muerto el Infante don Carlos de Borbón y Orleans

Luchando por el honor de España y contra la canalla marxista ha fallecido, víctima de las heridas recibidas en el campo de batalla, el infante don Carlos de Borbón y Orleans, hijo del infante del mismo nombre, y hermano político de don Juan de Borbón.

El finado pertenecía al cuerpo de Ingenieros y había estudiado la carrera militar en Guadalajara conservando el número uno durante los cinco cursos. Al salir con el empleo de teniente fué destinado al regimiento de Zapadores Minadores de guarnición en Madrid y mas tarde al de Ferrocarriles número uno. Al instaurarse la República fué expatriado, no habiendo vuelto a España hasta días después de producirse el movimiento salvador, en el que luchó por los ideales de todo buen español.

La muerte de este egregio martir habrá de ser muy sentida en todo el territorio nacional donde era estimado.

# Ha muerto el caudillo de la Tradición don Alfonso Carlos Este

Según telegrama recibido esta tarde, ha fallecido en Viena (Austria), el caudillo de la Tradición española, don Alfonso Carlos Este.

ganizó una vistosa procesión que se dirigió hacia la escuela; llevaba triunfalmente el Santo Crucifijo el señor maestro, rodeado de los niños, y la imagen del Sagrado Corazón de Jesús era llevada por la respetable señora de don José S. Díaz. En la escuela fueron entronizadas solemnemente dichas sagradas imágenes, mientras los niños entonaban religiosas y patrióticas canciones.

Luego, entre vivas entusiastas, se trasladó la concurrencia a la plaza pública, en donde el capitán señor Bonell, en representación del comandante militar, descubrió dos placas: una destinada a lucir en aquel sitio y otra para el otro barrio, y que conmemoran los gloriosos nombres de Calvo Sotelo, Franco y Mola, haciendo uso de la palabra, con gran tino y expresión, el culto secretario del Ayuntamiento, don Artemidoro Carcia.

Por último, todos los concurrentes fueron obsequiados con dulces y copas, deshaciéndose en atenciones tanto las autoridades como el vecindario de nuestro vecino pueblo.

Mil plácemes merecen los organizadores de esta simpática fiesta, tanto el señor maestro, el señor cura párroco, el señor secretario y los pequeños de la escuela, como el vecindario todo, por esta grandiosa muestra de fe en Dios y en España.